

## MOVIMIENTO V REPUBLICA



El Movimiento Quinta República fue un partido político de izquierda fundado por Hugo Chávez en 1997. Fue el partido más votado del país desde 1998 hasta el 2006, año en que fue disuelto para integrarse al PSUV. Su ideología se basaba en los ideales de Simón Bolívar, el bolivarianismo con elementos humanistas, socialistas y nacionalistas, a favor de la democracia participativa. Desde el año 1999, donde comienza una nueva etapa política denominada como la Revolución

Bolivariana, el MVR fue la mayor fuerza política del país, logrando superar a los otrora poderosos partidos tradicionales (Acción Democrática y Copei) por una gran diferencia en votos.

Es destacable en ser de los pocos partidos venezolanos que pregona el indigenismo, sorprendente debido a que ha resultado poco atractivo para los políticos venezolanos, pues los indígenas conforman una minoría no mayor al 2% de la población del país. En las últimas elecciones en las que participó obtuvo 4.822.175 votos (41,66%).

## PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA



En este partido se fusionaron algunas de las fuerzas políticas y sociales que apoyan a la Revolución Bolivariana impulsada por el presidente Hugo Chávez. En un primer momento Chávez se dio a la tarea de convencer a los diversos partidos políticos que lo apoyaban para que se disolvieran e ingresaran en el PSUV. Esta tarea tuvo un éxito moderado, con la aceptación de partidos políticos como el mayoritario *Movimiento Quinta República* y partidos menores como el *Movimiento Electoral del Pueblo*, el *Movimiento Independiente Ganamos Todos*, *Unidad Popular Venezolana Independientes por la comunidad Nacional* y la *Liga Socialista*, entre otros, quienes juntos sumaron un 45,99% de los votos obtenidos por Chávez durante la elección presidencial del 2006.

Otros partidos como *Patria Para Todos*, *Por la Democracia Social*, el *Movimiento Tupamaro* y el *Partido Comunista de Venezuela* —los cuales obtuvieron un 14,6% en el sufragio anteriormente mencionado— se negaron a ingresar inmediatamente al PSUV aduciendo diversas razones. Posteriormente Chávez buscó fortalecer la naciente organización política mediante un llamado a las bases para que se inscribieran como aspirantes a militantes del Partido Socialista Unido, inscripción que se inició el 29 de abril y finalizó el 10 de junio de 2007 con un total de 5.669.305 aspirantes, cifra que alcanzó un 80% del voto *chavista* del 2006. En posteriores jornadas de inscripción, la cifra aumentó a 7.253.691 personas.

La propuesta del Partido Socialista Unido recibió múltiples críticas, tanto a lo interno de los simpatizantes de Chávez como entre sus opositores basadas principalmente en la consideración de que una propuesta para fusionar partidos políticos con diversas ideologías sería antidemocrática y buscaría imponer un pensamiento único. Esto fue negado tajantemente por aquellos que apoyaron la propuesta del PSUV.

Los promotores de la construcción del nuevo partido diseñaron una serie de fases para la fundación del mismo: la toma de juramento de los primeros militantes —conocidos como propulsores—, la creación de unidades de base y finalmente la realización de un Congreso Fundacional al cual asistieron voceros elegidos en las unidades de base, cuya función fue la de debatir y diseñar las bases del PSUV.



## MUD

Mesa de la Unidad Democrática, también denominada Mesa de la Unidad, es una coalición de partidos políticos de Venezuela de tendencias socialdemócratas, democristianos, centristas y laboristas, se creó este partido para hacer oposición al gobierno de Hugo Chávez, y sigue su unidad en oposición a Nicolás Maduro.

Este grupo político fue creado formalmente el 23 de enero de 2008 en Caracas a través de un documento denominado Acuerdo de Unidad Nacional y reestructurado el 8 de junio de 2009. Es el partido que más se ha acercado a la victoria en las últimas elecciones.

En la actualidad su Líder es Henrique Capriles Radonski, ex candidato a las candidaturas Presidenciales de Octubre 2012 y Abril de 2013.

En las últimas elecciones parlamentarias, realizadas en septiembre de 2010, el PSUV obtuvo 5.112.851 votos, lo que representa el 45.21% de los votos válidos y lo consolida como el principal partido político venezolano.